

## **Foto tomada de *Expreso***

Afirmó que por fortuna en este próximo año, no tendrán que pagar la cuota de agua a Estados Unidos, ya que de hacerlo sería catastrófico para la agricultura tamaulipeca.

Destacó que las dos presas internacionales cuentan con mil 050 millones de metros cúbicos de agua, de los mil 500 millones que necesita cada año para garantizar el abasto urbano y la agricultura.

“Los productores del Distrito de Riego 025 de la frontera tamaulipeca, exigen a la Gerencia del Organismo de Cuenca Bajo Río Bravo de la CONAGUA, otorgue una reasignación equitativa en la distribución del agua, con el fin de contar con suficiente líquido que les permita regar”.

Recordó que durante cada ciclo de siembras, sobre todo en el norte, durante el otoño-invierno, se presentan problemas de la falta del vital líquido para aplicar los cuatro riegos necesarios.

Denunció que existe temor por parte de los usuarios de Tamaulipas de que en el próximo ciclo de siembra no les llegue el agua, porque ésta es extraída de manera ilegal por regantes de la cuenca alta de Chihuahua y que a pesar que la CONAGUA en la entidad tiene conocimiento, nunca han hecho nada para frenar esta cuestión que afecta a los tamaulipecos.

“Aunado a ello, se tiene una cuenca binacional y que el país vecino exige que se le pague, donde los ciclos son por cinco años y al cierre de cada quinto año se tiene que cubrir esa deuda de agua”.

Dijo que lamentablemente, para saldar ese pendiente, autoridades de la Conagua han tomado de manera ilegal del líquido que le corresponde a Tamaulipas, por lo que no están de acuerdo que se les pague de esta forma sino a través de un procedimiento más ordenado.

En base a lo mal planeada la distribución del agua por parte del referido organismo, el próximo ciclo agrícola otoño-invierno ponen en riesgo las siembras de sorgo y maíz; por ello recomendaron a dichas autoridades federales el ordenamiento de un reparto equitativo de este líquido, para evitar pérdidas de cultivos en más de 200 mil hectáreas ante la falta de humedad.

**HAY UN DÉFICIT DE CASI 500 MILLONES DE METROS CÚBICOS DE**

## AGUA

Debido a la ausencia de lluvias en esta temporada, las presas internacionales La Amistad y Falcón en la zona norte mantienen un nivel bajo de almacenamiento y estos momentos está comprometida la capacidad para dar respuesta a la demanda de uso urbano y para cubrir las necesidades para el próximo ciclo agrícola. En este momento en conjunto en esas presas, en agua para uso en México suman solamente 1080 millones de metros cúbicos, cuando las necesidades de uso para el riego agrícola como para el uso urbano es de 1500 millones de metros cúbicos, ahí en la zona norte”, destacó la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA).

No se tiene en estos momentos agua suficiente para atender la demanda de la población en las ciudades fronterizas, ni para lo que se requiere en el ciclo agrícola, y existe en esos vasos el espacio suficiente para captar toda el agua que pueda escurrir, de las lluvias que se puedan presentar en esa Cuenca, estableció.

---

12 de octubre de 2016

Fuente: [\*Expreso\*](#)